

Wünsche vollkommen erfüllt. Ein Mann, dessen Namen die Bürger Insterburgs mit Hochachtung nennen, der Justizrath Lindenau, trat auf, sammelte nicht allein bedeutende Beiträge zur Unterstützung der sich meldenden unvermögenden Freywilligen, sondern veranlasste es auch, dass die Stadt Insterburg allein in 8 Tagen 56 freywillige vollständig equipirte Jäger gestellt. Dieses war seinem unermüdeten Eifer für das Wohl des Vaterlandes nicht genug. Nachdem er selbst aus eigenen Mitteln 400 Thaler zur Equipirung der freywilligen Jäger gegeben und für den Lauf des Krieges noch 100 Thaler jährlich zur Unterstützung der Unvermögenden ausgesetzt hatte, erwekte er die Liebe für das Vaterland und den schlummernden Trieb zu dessen Befreyung in der umliegenden Gegend mit so vielem Erfolg, dass ich ihm hauptsächlich die Stiftung dieses Detachements zu verdanken habe. Sein früherer Eifer ist selbst in diesem Augenblicke noch nicht erloscht, denn nur vor wenig Tagen erhielt ich durch ihn als einen Ersatz für den erlittenen Verlust dreyer Jäger eben so viel Freywillige komplett ausgerüstet zu Pferde nachgesandt. Der Justizrath Lindenau ist dabei ein so edler, bescheidener Mann, dass er es sich sogar verbat, als ich anderen Männer, die mir bey Stiftung dieses Detachements behülflich waren, durch die öffentlichen Blätter dankte, seinen Namen zu nennen.

Das Jäger-Detachement des Litthauischen Dragoner-Regiments besteht, wie ich Ew. Excellence anzuzeigen die Ehre habe, aus 6 Officieren, welche Sr. Majestät der König aus der Mitte desselben bestätigt haben, 15 Oberjägern und 163 Jäger, und wird, wie Ew. Excellence aus dem Sr. Majestät dem Könige von den commandirenden Generals abgestatteten Rapporte sich überzeugen werden, zu den wohl disziplinirtesten der Armee gerechnet.

Die Verdienste, welche sich der Justiz-Rath Lindenau bey Stiftung desselben erworben hat, dürfen nicht unbemerkt bleiben. Des Königes Majestät haben laut Bekanntmachungen Ew. Excellence eine Anzeige von allen Bürgern des Vaterlandes verlangt, welche sich durch Vaterlandsliebe ausgezeichnet haben, und unter diesen verdient gewiss der Justiz-Rath Lindenau mit zuerst genannt zu werden. Ich halte es für meine Pflicht Ew. Excellence die rein patriotischen Handlungen dieses Mannes mit der unterthänigsten Bitte anzuzeigen, solche des Königes Majestät zur beispielsweise Belohnung wahrer Verdienste gnädigst vorzulegen.

Lorenzberg bey Strehlen,
den 9 ten July 1813.

v. U k l a n s k y ,
Rittmeister und Führer des Jäger-
Detachements litthauischen Dragoner
Regiments.

Aus Rep. 74, O. Z. Nr. 1, vol. I, Blatt 283 f.